
地球環境保全活動団体交流会 匠の環 2015.12.22 

ア ン ケ ー ト 集計結果    回収数：４９ 

１. 発表団体の中で参考になった団体はありましたか。（複数選択可） 

□斑鳩町地球温暖化対策地域協議会（８）  □奈良市地球温暖化対策地域協議会（１３） 

□やまと菜の花ねっと（１３）       □橿原市地球温暖化対策地域協議会（１１）  

□NASO 交通ワーキンググループ（９）    □関西ワンディッシュエイド協会（２０） 

□NASO 自然エネワーキンググループ（１１）   □生駒市環境基本計画推進会議（１０） 

□春日山原始林を未来へつなぐ会（２２）     

 参考になった内容を具体的にお書き下さい  

・「5R＋S」という新たな目標、ビジョンについての発表、他団体への波及効果大かと思います。菓子

容器のデポジット制、個人の想いとしてはありましたが実践された消費者目線の取り組みが好感。 

・体験プログラムは多数ありますが、「香」「音」という切り口を全面に打ち出す取り組み、女性や若い

方の巻き込みに有効かと思います。参加者高齢化をくいとめる一助となりそうです。 

・奈良県立大学生が参画した取り組みにより展開に拡がりを見せている。 

・橿原市：生物多様性の考え方を活動のバックボーンにしている点 

・菜の花ねっとに期待します。 

・いらない陶器のリサイクルだけでなく その原料から新たに器を作りそれをお店に売り込み 

 リサイクルするという仕組みを作られたこと。 

・NPO の課題の一つとして若い人の参画が少ないですが、学生と協働して行っていることが参考にな

った。 

・春日山原始林を未来につなぐ会発表、手探りでの活動に担当者の苦労を感じました。 

・「もったいない食器市」という具体的な行動での実践が即効果につながり広がる事例は見える化の参

考になる。 

・捨てる文化からいつまでも使い続ける文化への地道な取り組み 

 

２. 交流会 たくみかふぇ について（複数選択可）該当するものに○をおつけください。 

□交流会であらたな気づきや出会いがあった（３０） 

□参加者に自分の活動に興味を持って貰った（１３） 

□参加者からのアドバイスは今後の活動に役立つ（１４） □協働したい団体と出会えた（７） 

□その他具体的に 

・世代間の考えの違いについて話し合えてよかった→例：若い人の環境意識「もったいない」がない？

なくなっている。 

・やり方を工夫することにより、国の方針なり施策をうまく利用することができる。 

・大学生、高校生も参加しての取り組みもあり、若い人の参加の重要性を確認する。 

・自然環境 A に参加しましたが、様々な団体が生き物の生態を通じて取り組まれている内容を知ること

ができた。自己の所属団体の紹介もできました。 

・大阪からの参加者との交流は、違った視点でのコメントがあり、新たな気づきがあった。 

・県立御所実業高等学校環境緑地科生徒の研究発表の広報紙等、準備あり、担当教諭を交えて交流でき

たことは、大変有意義でした。 

・エネルギーの地産地消をもっと進めていくべきと気づかされた（自然エネ B）。 

・高校生の活動について知ることが出来たことが有意義だった。 

・交流会に伊川さんに入ってもらったことで、菜の花ネットの課題に対する対策について共通した意見

交換ができてよかった。(猪対策、連作対策、菜の花・お茶の花を活用した養蜂事業への展開等) 



３. 展示やゲストトーク等、その他参考になったことがあればお書きください。 

・ゲストトークの方のお話に勢いがあった。説得力のある内容と話し方が勉強になった。環境は一人一

人が「意識」することで変わる。 

・高校生ががんばって展示していたこと 

・石けんの展示がなかなか興味深かったです。 

・伊川さんの放棄地の利用という行動力がとても素晴らしいと感じた。 

・ゲストトークが大変良かった。環境もその部分、分野だけでなく広い視点が必要と感じた。 

・もったいない食器市 

・ゲストトーク：彼の「活動」に対する思い、願い、が良く伝わってきた。単なる「自然農法としての

ビジネス展開」だけでなはない。熱い思い、行動力は素晴らしい。これからもガンバッテ欲しい。特

に子ども達への教育面で影響力を与えて欲しい。 

・茶畑を無消毒で再生し若い人が地域の農家と一緒になって努力し生産から販売まで生涯教育にも取り

組んでいて奈良の大和茶の未来となっている人達が多く集まり大きな希望が見込まれます。 

・ゲストのトークで、大和の在来性を活かした取り組み・地域や企業との協働事例・環境教育の 
多岐にわたる取り組みを聞け、刺激的だった。 

 

4. 交流会で実施して欲しい内容や、その他、ご意見ご感想等があればお聞かせください。 

・この交流会で話し合われた内容をいかいに具体的な取り組みにつなげていけるかを考えて参ります。 

・交流会では自分たちとは異なるジャンルで活動している団体のお話を聞きたかったです。 

・よい交流の場なので今後も続けていただきたいです。ありがとうございました。 

・参加者のみなさんの一言メッセージを会場のどこかで集めるのはどうでしょう？インフォメーション

コーナー的に。参加した想いなど、会場内でリアルに交換できると良いかと。 

・センター長の普及啓発に対する考えと同じように思っていて大変心強く感じた。引き続き行動変容の

ために活動していきたい。 

・いろんな団体の環境保全活動を知ることができ、非常に参考になった。また、たくみかふぇでの意見

交換も実際の個人の活動紹介で新たな気づきを得られた。 

・今後推進員の役割りを果たす為、発表を聞き多くの実践をする機会に参加したいと思いました。 

・地域のさまざまな方々と連携する上でも、自分の軸となるビジョンやミッションをしっかりと持って

いくことが重要であると感じた。 


